

# ELISEO PINEDO



**E**sta arteria enlaza avenida Lobete con Jorge Vigón, y surgió como una de las nuevas calles de la moderna ciudad construida en el popularmente denominado barrio de Lobete. En 1985 fueron proyectadas las edificaciones correspondientes a la numeración impar de la calle Eliseo Pinedo, aunque sus primeros edificios surgieron en 1972 promovidos por la Obra Sindical del Hogar. ↘

El nombre de Eliseo Pinedo para esta calle fue acordado por el Ayuntamiento en sesión celebrada el 13 de febrero de 1975 cuando era alcalde de Logroño, Narciso de San Baldomero.

## ¿QUIÉN FUE?



Eliseo Pinedo López nació en la riojana localidad de Zarratón el 2 de diciembre de 1909 y falleció en nuestra ciudad el 24 de noviembre de 1969. Estudió la carrera en el Conservatorio de Música de Madrid y tres cursos de solfeo, cuatro de armonía, cinco de composición, más los de piano, estética, historia y folclore, entre otros. La obra del maestro es inmensa, destacando especialmente la zarzuela “El montañés”, premiada en Madrid en 1947 por el entonces Ministerio de Educación; una suite relacionada con el folclore riojano; “Viejo Arcón”, sensacional obra que no se estrenó por dificultades de montaje y en la que recogía numerosas tradiciones de la provincia, entre las que destacaban “El milagro

de la Rueda” de Santo Domingo de la Calzada; “La Virgen del Monte”, de Cervera del Río Alhama, etc.

Toda la vida de este compositor titulado fue música, ostentando el cargo de director de la Banda de Música de Logroño. Dirigió infinidad de zarzuelas y participó en numerosos concursos, como el de Torrelavega, obteniendo el primer premio con “Los Gavilanes”; fue autor, juntamente con Miguel Lafuente, de la marcha oficial del Ayuntamiento de Haro y finalmente, vio coronada por el éxito su gran obra, cual fue la de ver convertida en Conservatorio la Academia Provincial de Música que creó en 1953, siendo reconocida en 1970 como de Grado Superior o Profesional.

## ¿SABÍA QUE...

- ... el recuerdo de Eliseo Pinedo sigue perenne en nuestra ciudad, ostentando su nombre una de las calles de Lobete, al igual que han hecho Zarratón, Haro y Lardero?
- ... una de sus obras más destacadas es el Himno de La Rioja, compuesta en 1965 y que puede escucharse cada 21 de septiembre en el paseo de El Espolón?
- ... el Himno de La Rioja es tocado sin letra que cantar aunque, de manera no oficial, tiene letra compuesta por José María Lope Toledo en 1965 por encargo de la Diputación Provincial?
- ... el Himno de La Rioja de Eliseo Pinedo es junto con la Bandera de La Rioja y el Escudo de La Rioja, los tres símbolos de identidad riojana, como así está establecido oficialmente en el articulado del Estatuto de Autonomía de La Rioja?
- ... el escultor, Félix José Reyes, realizó un busto en bronce de Eliseo Pinedo a partir de fotografías, que fue inaugurado por el Ayuntamiento en el Conservatorio Profesional de Música de La Rioja el 27 de octubre de 2006, en presencia del alcalde, Julio Revuelta; el ex director de la Banda de Música de Logroño, José Luis Alonso; su esposa y ex concejala del Ayuntamiento de Logroño, María Teresa Hernández y sus familiares y conocidos?